

THE ROTARY CLUB OF CHOSHI

銚子ロータリークラブ会報

国際ロータリー第2790地区

創立 昭和32年3月23日

RI承認 昭和32年4月15日

会長 宮内 龍雄

副会長 島田 洋二郎

幹事 佐藤 直子

会計 金子 芳則

2015～2016年度 RI テーマ

世界へのプレゼントになろう

Be a gift to the world

2015～2016 RI 会長 K. R. ラビンドラン

Rotary



例会日時 毎週水曜 12:30～

例会場 銚子商工会館 5F大会議室

事務所 銚子市三軒町19-4

銚子商工会館内

電話 0479-25-3111(会館)

0479-23-0750(専用)

ファクス 0479-25-8789

E-mail rotary@choshinet.or.jp

URL <http://www.tcs-net.ne.jp/~crc>

第2865号 (2015年8月26日発行)

今週のプログラム

「会員増強・新クラブ結成推進月間に因んで」

第2790地区会員増強・退会防止委員会

委員長 北原 俊彦様 (千葉南 RC)

委員 小寺 真澄様 (成田 RC)

前回例会報告 (8月19日)

点 鐘: 宮内 龍雄会長

ロータリーソング: 我等の生業



ビジター紹介

銚子市遺族会 丁子 源三郎様 (卓話者)



会長挨拶

皆さん今日は。今年の8月15日は終戦70年と言うことで、新聞やテレビなどで盛んに先の大戦の特集をやっていました。日本の長い歴史の中で江戸時代を除いて70年間の間、紛争や戦いが無かった時代は有りませんでした。今、私たちの日本は、平和な良い時代に生きています

言えます。しかし、今も世界の何処かで多くの紛争が起きています。先日もフィリピン



のサウスダバオロータリークラブと盲学校支援の打ち合わせの為に、ダバオ市を訪問した時もホテルや施設に入るときは、必ず機関銃を持ったセキュリティーにボディチェックを受けないと中には入れてもらえません。銃には実弾が装てんされていて、いつでも発射できる状態になっています。初めは違和感を持ちましたが、どこに行ってもそうなので、すぐに慣れてしまいました。日本ではちょっと考えられないことです。日本以外の国では、人々はこのように何時、緊張感をもって生活をしています。考えて見ますと、人類の歴史は戦いの歴史とも言えると思います。文明も戦いの度に進化してきました。石器から青銅器へ、そして鉄器になり弓から鉄砲になり、さらに現代では、テレビゲームのような無人機が戦いの主役になっています。今私たちが便利に使っている飛行機や自動車、GPS、パソコン、携帯電話などの文明の利器は全て、戦いに勝つために開発され、進化したものです。

今、全ての国々で、次の戦いに備えて様々な物を開発し、それらを準備しています。70年間も



第2790地区

ガバナー 櫻木英一郎 (千葉RC)

広報・会報委員会 委員長 上総 泰茂

副委員長 高瀬 幸雄 委員 阿天坊俊明・小田島國博

平和が続き、豊かで安全な日本に暮らしている私たちは、今の状態が当たり前だと思い込んでいます。いつ何時、どのような状態になるかわかりません。しかし私たちは絶対に戦争をしてはいけなとおもいます。すべの戦いの結果は、皆さんもご存知だと思います。では戦争を起こさない為にはどうしたら良いのでしょうか。それは、私たちがいつでも自由に物が言え、相手を尊重しながら議論できる様な、社会状況を保って居られることだと思います。
「治にて、乱を忘れず」まず私たちロータリアンから、不戦の誓いをしましょう。

幹事報告

- 【週報拝受】波崎 RC
1. 確定申告用寄付金領収証について
…公益財団法人ロータリー日本財団
 2. 社会奉仕委員会よりアンケートのお願い
 3. 前年度ロータリー財団へのご寄附の御礼
 4. 公式訪問のプログラムについて(最終)
…以上、ガバナー事務所
 5. 2014-15 年度地区インターアクト委員会活動報告書・青少年交換委員会活動報告書拝受
…地区青少年奉仕委員会
 6. 賛助会ご入会のお願い
米山梅吉記念館館報 2015 秋号 VOL・26 拝受
…公益財団法人米山梅吉記念館
 7. ハイライトよねやま 185
…公益社団法人ロータリー米山記念奨学会
 8. 敬老祝賀会のご案内
…さざんか園
 9. 第63回銚子市小中学校児童生徒・教職員科学作品展の開催について
…銚子市小中学校文化振興協会

会員の記念日

◆誕生日おめでとうございます。
小林 昭弘会員(8月8日)



弁当忘れても傘わすれるな！会長のありがたお言葉と一緒に頂いた記念品の傘。早速、例会場のどこかに置き忘れてしまいました。河野さん僕の傘知りませんか？

◆誕生日おめでとうございます。
富永 泰夏会員(8月11日)



お祝い有難うございます。

◆創業記念日
桜井 広和会員(8月12日)

ニコニコBOX

◇上総 泰茂会員



先日の母の新盆の際には、お暑い中御焼香いただきありがとうございました。

◇大里 忠弘会員



皆さん、大里家新盆にあたり、ご焼香ありがとうございました。

◇金島 弘会員



今週 21(金)22 日(土)イオン海側駐車場においてひびき連合会の盆踊り大会がありますので、夕涼みしながらお出かけ下さい。

◇宮内龍雄会長・高橋宏資会員
高木浩一会員・宮内秀章会員
8月11日～14日までフィリピンダバオのサウスダバオロータリークラブの例会にお邪魔し、ミーティングをおこなってきました。



卓 話

「私の目に映った銚子と戦争」

銚子市遺族会 丁子 源三郎様



昭和十六年十二月八日ラジオの臨時ニュースで「帝国陸海軍は今八日未明西太平洋において

米英軍と戦闘状態に入れり」ラジオの臨時ニュースで、私達は太平洋戦争の開戦を知りました。

無謀にも、米英を相手に日本は宣戦布告をしたが、相手国の軍事力を知る海軍は、短期決戦での終結を考え真珠湾攻撃では、秘かに艦隊をハワイ沖に進め奇襲作戦により、米軍艦隊に大打撃を与え国民の全てが、勝利に歓喜したのであります。

しかし、よく十七年四月十八日の昼過ぎに、太平洋上にあった米海軍航空母艦から発進した、十六機の爆撃機がばらばらに、始めて本土上空を水戸市以南の沿岸から侵入し、一機が利根川川口から侵入したのを、銚子防空監視隊が発見、東部軍司令部へ通報しましたが、敵爆撃機はそのまま京浜名古屋と神戸地区を爆撃し、中国大陸の基地へと向けて、そのまま脱出したのであります。

このことがあって、陸海軍は愛宕山にレーダー基地を設置し、敵機侵入の監視を始めました。

また、十八年二月一日に日本軍はガタルカナル島から撤退し、続いて五月にはアッツ島が玉砕し戦局は一段と厳しさを増し、この頃から「欲しがりません勝までは」の合言葉が流行し、食料品や衣類に至るまで、配給制度になったのです。

やがて、B29の本土爆撃が開始され、二十年二月に米軍艦載機が銚子を初めて空襲したのであります。

そして、三月九日～十日にB29がマリアナ諸島から飛来し、市内中心部を空襲、以後七月十九日～二十日も大空襲で、市街地の大部分が消失し、銚子鉄道も被災により全線運休となり、八月一日は東部地区も空襲で多大な被害を蒙ったのです。

八月六日に広島では新型の原子爆弾が投下さ

れ、続いて九日に長崎にも原子爆弾が投下、一瞬の間に広島と長崎は廃墟となってしまいました。

加えて、九日にはソ連軍が怒涛のごとく満州国に攻め入り、大本營の発表で国民は戦局が最悪の事態であることを、始めて知ったのであります。

元市役所民生部長であった、塚本榮一氏によれば八月十四日の夕方、当時兵事係の塚本氏は軍部に呼ばれ「海岸線の市民を至急安全な地域に疎開させよ」と軍部の命令があったので、大里市長に伝えたら「市民の疎開対策は明日の昼過ぎまでまとう」と、言われたと話してくださいました。

翌十五日朝七時のラジオのニュースで、正午に「天皇陛下の玉音放送」があることを知り、我が家では、正午に家族全員と、ご近所の方々が集まりニュースを聴きましたが、雑音が多くて良く聞き取れず、父親が「この戦争は日本の負けだ」と言ったことを、今でも私は鮮明に覚えております。

太平洋戦争の終結に関して、日本の無条件降伏を要求する。ポツダム宣言の発表は七月二十六日であったが、日本は無条件降伏か、一億玉砕かの意見が対立して、深夜まで続く御前会議となって、天皇陛下の聖断が下ったのは、八月十日午前二時過ぎとの事、また「玉音放送」は十四日の午前十一時頃からの御前会議で決したとの事です。

大里市長が「玉音放送」の内容を、十四日の内にどの様に知りえたか分からないが、適当な判断により混乱も起らず幸いでありました。

戦争が終結し、戦火から逃れることが出来たが、占領下に於ける、戦災犠牲者と戦没者遺族の日常生活は、公的支援もなく悲惨で、筆舌につくせぬ苦しい生活を余儀なく強いられたのであります。

米山功労者の表彰



第6回功労者 大岩將道会員（左）
第4回功労者 高橋宏資会員（中央）

委員会報告

田中 英子青少年副委員長

第41回関東近県中学生選抜野球大会



開会式8月22日(土)午前8時
閉会式8月23日(日)午後4時
MUとなります。ご参加下さい。

櫻井 公恵親睦活動委員長



両クラブ合同スポーツ大会
8月26日(水) 集合6時
場所 銚子エースレーン
懇親会：甚作7時半～
皆様のご参加お待ちしております。

高木 浩一国際奉仕副委員長



8月11日～14日までフィリピン
ダバオのサウスダバオロータリー
クラブの例会にお邪魔し、ミー
ティングをおこなってきました。
11月に盲学校生徒のチャリティ
コンサート開催を予定しており
ます。

第41回関東近県中学生選抜野球大会

8月22日(土)・23日(日) 銚子市野球場
銚子RC・銚子東RC協賛事業



華麗なフォームで宮内龍雄会長の始球式



優勝チーム
桐蔭学園中学校
(神奈川県)へ
金メダル授与

【出席報告】

会員総数44名
出席計算41名 出席31名
欠席11名 出席率73.81%
欠席：伊東君・栢尾君
越川君・丸山君・宮内(秀)君
宮内榮君・佐藤君・島田君
白濱君・富永君・内田君



【M U】

8/22:RAC 合同勉強会 丸山君
8/22:増強セミナー 金島君・宮内(龍)君
8/22:関東近県野球大会(開会式)12名
石毛君・金島君・越川君・宮内(秀)君
宮内(龍)君・宮内(清)君・大岩君・大里君
信太君・高木君・高橋君・田中君



8/23: 関東近県野球大会(閉会式)8名
金島君・宮内(秀)君・宮内(龍)君・宮内(清)君
大岩君・信太君・高木君・田中君
8/23:米山委員長セミナー 高橋君

千葉科学大学RAC例会のお知らせ
9月25日(金) 点鐘18時

【ニコニコ】

ニコニコBOX	¥22,000	計	¥172,000
スモールコイン	¥2,701	計	¥13,208
米山BOX	¥—	計	¥8,960
希望の風	¥—	計	¥60,000

次週のプログラム(9月2日)

「ロータリーの友月間に因んで」
信太 秀紀クラブ情報委員長

フランクセット：(洋食)